BOR EDICIONES DIARIAS.

Diarie de la noche, de información, literarie y artístico

AÑO XII.-NUMERO 4023

Le de los serress, á las dece de la fards. CLOXX - Palms y pastica de la lissa férres, esta seabe Falma de Mallerca. Jueves 8 de Marzo de 1966

Edición para Palma y pueblos de la línea férrea

ECONOMÍA DOMÍSTICA

tica

apor AN

el vapor

etes y co ro de Ma-

el vapor pore y Ma-dia, Java,

La antesala

En auestre último artículo hicimos algunas indicaciones relativas al mueblaje de la casa en general, poniendo sobre todo de relieve el gran errer en que muches incurren de concentrar el luje y la elegancia en piezas destinadas á las visitas, privando de confort y hasta de muchas cosas indispensables las habitaciones destinadas á la familia.

Extremes abora en detalles para estudiar la manera de amueblar convenientemente cada una de las piezas de la

Empecemos por la antesala.

Antiguamente, estas piezas, que podriamos llamar preliminares, solian ester desmantoladas, desprevistas de adornos, casi vacias. El gusto moderno les ha dado un aspecto más risusão y atrayente, de verdadere recibimiento, y prestan algues servicios, á diferencia de las antiguas antesalas, consideradas como meres pasadizes.

Se puede utilizar y generalmente se utiliza el recibimiento instalando en él un arca destinada á guardar la lefia para la chimenea. De la contenida en en este depésito se va llenando à medida del consumo, la cesta más ó menos elegante que se tiene á mano al lade del fuego. En vez de arca se puede tener una simple caja de madera cea ús, prevista de una tapa con vicagras y forrada de tela. Lo más práctico es clavar sobre la tapa un almohadón, á fiun de que la caja sirva al mismo tiempo de depósito v otomana.

Una mesa es indispensable en la antesala. Si es demasiado sencilia, se la cubre con un tapete de erstona ú otra tela que se pueda lavar, puesto que se ayudantes o auxiliares. halla sumamente expuesto a que lo enjoncito ó un cartapació con papel para notas La mosa estará arrimada á la pared y la señera de la casa cuidará de rar-á muy interesantes noticias. que nunca falte tinta en el tintero y de renevar las plumas cuando se hagan inservibles

remol-ciones das.— uerza.

más

la de

La señera cuidará de que la criada, en vez de recibir de palabra les recados. invita à las personas portadoras de ellos á que los dejen escritos siempre que se pan escribir, y si sabe escribir la cria. da, ésta puede temar seta del recado cuando no sepa hacerlo el recadero. Lo mismo hará la sirvienta cuando, en ausencia de los amos, se presente alguna visita para ellos descenesida. De este modo se evita que la servidumbre se elvide de transmitir recados cuya emisión puede acarrear disgustos y perjuicies, o les transmita equiveradamente, le cual puede tener iguales essecuen-

Completaremes la antesala con algunas sillas de forma original, á menos de que el mueblaje sea homogéneo y de estile bien caracterizado. Antiguamente se alumbraba esta pieza por medio de bien y claramente expresados. Como el un fanal colgado del techo. En los pun- reglamente se cumpla y los inspectores tos donde no haya gas ni electricidad, y particularmente en las casas de campo, se puede adoptar este sistema. En tal caso, se escogerá un fanal, si no lujoso de buen gusto al menos, para que sirva al mismo tiempo de adorno. Donde haya gas, se pedrá poner una lira central ó un mechero de globo, aplicado á la pared y en el punto desde el cual alumbre mayor radio. Lo mismo diremos respecto al alumbrado eléctrico.

Uno de los muebles indispensables en la antesala es el destinado á recibir los paraguas mojades. El más sencillo es un tubo de loza, cerrade, naturalmente, por la parte inferior. Es también indispensable una percha, más ó menos elegante, según los medios de fortuna, para sembreros y abrigos.

es un acerico con alfileres.

Las personas de posición desahogada podrán adornar la antesala con portiers ó biembos y con plantas verdes en macetas é jarrenes de buen gusto. A falta de jarrones ó macetas de lujo, se puede envolver macetas comunes en tela de poce precio, con alguna franja ú otra aplicación de aderno. Si se pone alfem mento es de gran transcendencia, y lo bra, la pieza adquirirá desde luego un que hay que desear es que no sea un aspecto más confortable; pero este es un lujo que solo pueden permitirse las fa-

milias ricas, pues con el trassito centi nuo y la frecuencia con que la ensucia el calzado lieno de polve ó barro de la calle, la alfombra dura poco en buen

E! linolcum puede suplir con ventaja á la alfombra.

La antesala es el sitio indicado para el barómetro y el termémetro, aparatos de grandisima utilidad en una casa, rica ó pobre. También conviene tener en esta pieza de entrada un espejo y un relej. El espeje suele formar parte de las perehas de lujo, provistas generalmente de paragüero y bastonera.

En el próximo artículo hablaremos del modo de amueblar convenientemen-

UNA MUJER CASERA.

PARA LOS OBREROS

La inspección del trabajo

La Gaceta publica el reglamento para el servicio de inspección del trabajo, que censta de 85 artículos, clasificades en seis capítulos.

Por el primero se determina el objeto de la inspección, que no es otro, naturalmente, que hacer camplir las leyes protectoras del obrero hoy vigentas y las que en lo future puedan promulgarse.

Los inspectores pueden y deben visitar todos les talleres, fábricas y obras, excepto los que dependan de los rames

de Guerra y Marina. ¿Per qué ésta excepción? Las leyes obligan á estos ramos lo mismo que á todas las demás entidades, y no hay razón alguna para que queden excluídos

El capítule seguade trata del personal de la inspección central, y delegades é inspectores regionales, previnciales y

Los primeres tienen el deber, no sólo be penerse recade de escribir y un ca. yes, sine de recoger dates estadísticos y reductar Memorias amuales, dates y Memorias que, centralizades y coordenados debidamente, darán erigen—es de espe

> El capítulo tercero trata del nombramiento y condiciones de los inspectores. Estos los nombrará el ministro de la Gobernación, á propuesta del Iastituto, y todo español puede optar á elles, previa la demestración de que posee los conocimicates que en su día se dirán. En este capítulo se señalan con acierto

> es cases de incompatibilidad. El cuarto determina las obligaciones de los inspectores, quizá con extrema

El quinto da reglas acerea del modo de verificar la inspección.

Y el sexto establece la penalidad en que incurren les patrones que obstru-yan é dificulten el servicie de les ins-

El reglamente es minucioso en extreme. Cesas hay en él, aquellos preceptos que señalan le que les está prohibide á les inspectores—aceptar hespitalidad y regales de les patrones cuyas fábricas visiten, per ejemple—que essi ne hacia falta decirlas; pero en rigor no estorban.

Las obligaciones de los inspectores, as reglas para verificar la inspección y la penalidad á les recalcitrantes están pongan selo en el desempeño de su cargo, las leyes no serán, impunemente al mesos, letra muerta, como hoy lo son todas, con excepción de la de accidentes

Seguramente el reglamento tiens defectos —en spinión del que suscribe, una parte de los inspectores debería nembrarlos la class obrera-; pero aun con ellos es, en nuestra epinión, le mejor y más eficaz que en materia legisla-tiva ha realizado el Instituto del trabajo.

Lo seale es que la publicación del regiamento no supone que vaya á estable cerse inmediatamente la inspección. Los inspectores se nombrarán poco á

peco, y conferme le permitan les presu-

¿Por qué no baserlo desde luego? Sobre que el costo de la inspección no habría de ser enorme, el establecimiento de este servicio y el cumplimiento estricto del reglamento evitaria la ver-También conviene tener sobre la me güenza de que la ley del trabajo de la mujer y del niño ne se cumpla ni aun por excepción, y con el funcionamiento normal de la inspección y un mediane celo, bien pronte se tendrían datos bastantes para conocer el aspecto real del problema obrero en España, y así se le. gislaría con acierto y dando á las leyes

un carácter nacional». En suma, y aparte lunares de que ninguna obra humana carece, el reglanueve cuerpe legal incumplide.

JUAN JOSÉ MORATO.

«Souvent fomme varie», dicen los franceses, que estudiaron siempre con esmero cuidadoso las modificaciones sentimentales del alma femenina.

canzando mayor justificación en los países más civilizades y progresivos, y las mujeres yankis pueden dar quince y raya en punto á volubilidad á les relates de les mejores observatories.

Un exmagistrado norteamericano refiere en La Tribuna de Nueva York las causas alegadas para el conseguimiento de algunos divercies en les cuales in tervino, y su relación es por tede extremo pintoresos y sugestiva. En ella el exfuncionario dice que son siempre las mujeres quienes se lamentan de su suerte, alegando para ello las razonss más raras é inopinadas.

Una de ellas solicitó el divorcio porque su marido se había quitado la barba:-Me casé con él cuando la usaba, y hoy no es el mismo de antes; su fisenomía ofrece ahera un aspecto juvenil, to-talmente ridicule, que le priva de teda

Una matrona de setenta y tres años echa en cara á su marido que á los ochenta y tres tiene el fee visie de mascar tabaco: — «¿Es eso cierte? — pregunta el juez. — Indudable, dice el anciane; cincuenta añas hace que acostumbro, y ya no me siento con fuerzas para dejarlo.-Bueno, pues es menester elegir entre el tabaco y la compañera. El mari de se quedó con la costumbre y dejó á la compañera.

Una señora se queja de que la dias de su esposo se deslizan leyéndola los versieules de la Biblia que ordenan á la mujer obedecimiento á su marido y el tribupal la desposse de sezzejante matraca. Otra aleanza el divorcio perque eu esposo no se recogo hasta les ence y la despierta del primer sueño. Otra, porque los padres de su maride, que comen en la casa una vez á la semana, no

le son del tede simpáticos. Los metivos de divorcio sobreabuntender la mane para atrapar unos cuantos tan definitivos como los expresados. Pero hay alli hombres de una perfección tan irreprochable, que sus mujeres, careciondo de la más nímia queja alega toria, se consagran á suministrarlos el martirio leuto, á fin de alcanzar la sepa York se vió obligado á abandonar á su mujer porque ésta le embadurasba el cabelle y le borraba además los cus-dros recien pintades. Otro infeliz espose vela levantarse todas las noches á su cara mitad, vestirse muy deprisa y columpiarse luego des horas seguidas, cantande: ¡Oh qué felicidad tan grande el divorciarl

davía ne ha podido precisar ningúa observatorio sociológico de la ciudad americana.

La conferencia de Algeciras

dor Guillerme, á instancias del presidente Rossevelt, ha premetido hacer conceessiones que permitan el acuerde france-

Une de les personajes franceses que conversaron ayer con el Rey Eduarde, ha manifestado hoy que el'sole hecho de que el Rey se proponga pasar tres se-manas en Biarritz ya indica que no se creo on próximas complicaciones, aña-

ha querido der un testimonio de su entera amistad por la Francia, ha querido también demestrar que es un entusiasta

Algeciras con la mener inquietud, y que con la votación del sábado no quisieren los delegados melestar á Alemania, sine únicamente indicar su respectivo punto de vista sobre el fondo del debate, para de este modo hacer más fácil toda transacción conciliadora.

En les circules más autorizades se lesmiente que Rusia haya indicado á Alsmania que si Francia era atacada lo

ha habide ha sido en el sentido de apartar hasta la posibilidad más remeta de un conflicte entre Francia y Alemania.

Eldivorcio y sus causas | guarnición y con el reste de sus tropas | Decid á los que á ustedes han envia: yecto de Ley sobre las jurisdicla marchado sobre Tazza y Fez, cobran do á mí, que las refermas anunciadas ciones.

de de las tribus per las cuales atraviesa en el manifiesto de 30 de Octubre serán | Los Sres. Pí y Morote promoviafuertes contribuciones de guerra.

> Proposiciones de Austria El cerresponsal de L'Eclair en Berlin dice que las proposiciones por el Austria sometidas á Alemania para facilitar el acuerdo franco-alemán han sido tomadas en Berlin en seria consideración y créese que formarán las mismas la base del acuerdo definitivo, partiendo del principio de que no se conceda á Francia una situación especialmente privile-

Se da come cesa perfertamente [segu-ra que el Emperador Guillermo no cemenzará su viaje por el Mediterráneo hasta estar resuelta definitivamente la euestión marroduí.

Impresión en Berlín

minante hay en los círcules polítices es cipio lo tomó á chaceta. que la Conferencia no puede ya fracasar, sino en el caso de que exista per que suceda así.

Los periódicos relaten con bastanto sobriedad la sesión de la Conferencia ceebrada ayer, y el heche de que la cuestión de pelicía se haya intercalado en la propia questión del Banco parece satislacer á quienes aguardan que venga finalmente alguna transacción cenciliade ra, aunque la votación final ha impresionado vivamente.

UN FALLO INTERESANTE

Sobre el ejército francés

Dice el corresponsal de Le Temps en Metz, que desde hace algunon días las autoridades militares alemanas distribuyou entre les eficiales y sargentes del 16 º Ouerpo de Ejércite un fellete, titulade «Lo que es prociso saber acerca del Ejército francés». (Was man von der franzeischen Armée wissen muss.)

El referide fellete centione la descripción detallada, más los correspondientes dibujes de todes los uniformes militares franceses, desde general á soldado; la reprodución exacta, en colores, de banderas y banderines; cemposición de les regimientes de infanteria, caballería y artillería; formación de las baterías; descubiertas; orden en que se desplega una división; establecimiente de avan-

Completa el libro una traducción en francés de las interrogaciones que se deben dirigir à les campesines, à fin de obtener infermes. Se trata de una especie de Manual de conversación france-alemán, cuya lectura es sugestiva an alto grado. He aquí un par de frases come mues-

«Guider-moi de manière que person

ne ne nous aperogive pas. Si vous m'ega rez, je vous fusillerai. Lo que, que traducide al castelano, equivele a: «Guie-me de mede que nadie nes ves; se me extravía usted, le mandarè fusilar.

Anade ol cerresponsal que el meneienade folleto ha side también distribuide entre les Caerpos de ejércite 14.0. y 15.°, sei come en les de Weetfalia y Alemania del Sur.

El hecho es significative, parece que vienejá dar la razón á les que vaticinan una próxima guerra france-alemana.

ACTUALIDAD

La revolución en Rusia

Las huelgas

La manufactura de hilados de Gayers de Varsovia, que tiene empleados á tres mil 506 obreros ha cerrado sus puertas per un lapso indefinido á consecuencia de las huelgas y les tumultes que éstas provocan continuamente.

pelías en toda la región polaca. En una de las calles más céntricas de Varsovia fué muerte un gendarme y

El teniente Schmidt Indultado Las autoridades militares de Odessa han recibide un telegrama de San Petersburgo dando cuenta de el Czar indultará al teniente Schmidt.

El Conseje de guerra ha condenado á des años de trabajos forzados al estudiante Kuriloff y à la señerita Davido-witth, que atentaron contra la vida del gobernador y del prefecto.

Alecución del Czar

El Czar ha recibido á una delegación del partido menarquico autecrático de Ivanevo Vesnesseusk (Gebierao de Vla-

La delegación expresó al Ozar los sennove Vernesseusk.

El Czar contestó con la siguiente alo-

«Cenezco y aprecio vuestres senti mientos por los cuales os transmite, así y 2.500 fusiles maüser, con 700.000 car-como á todo el partido autocrático, mi tuchos; ha dejado en Ujda una pequeña agradecimiente.

puestas en vigor, así como les dereches que he conferido al pueblo se manten-drán sin medificación.

De todes medes, he de manifestaros que mi peder auteorático continuara siendo le que ha sido hasta ahora >

ACTUALIDAD

La nueva secta

ben referentes á la nueva secta religiosa creada por las predicaciones y milagros contados por la señora Kezlenzka, sen interesantísimas y empiezan á preocupar De Berlin dicen que la impresión do seriamente á la opisión, que en un prin-

El cisma que empieza á producir la nueva secta se extiende cual reguero de parte de alguien um interés especial en polvora y comienza á tomar importancia

Les nueves sectarios han temade el combre de marianistas.

Por le pronte, la flamante religión tie ne todas las simpatías de los aldeanos y gente pebre polaca, porque todas las manifestaciones del culto, bautismos, entierios y matrimonios, se efectúan gra tis por los sacerdotes de ella.

Algunas cendenas que per herejía han recaído estos días en los sectarios maria-nistas, han dado lugar á sangrientas colisienes, resultado maltratados tedos los curas fieles al dogma.

Les obispes pelaces son impotentes para restablecer el orden, y han recia-made auxilio al gobierno ruse.

Los marianistas apóyanse en la nueva ley religiosa, creyende sontar con las eimpatias del gebierne, puesto que usa de sus primeras medidas ba sido pro clamarse independientes del Papa. Ademàs, uso de los dogmas de la nue-

va religión prohibe ocuparse á los fieles á ella de política, declarando débese ab-seluta obediencia á las autoridades seglares, observándese el hecho de que en les distritos donde triunfan los marianis tas han cesado los desórdenes contra el gebierno

nuova secta que rempe la unidad reli. decreto sobre el proyecto de regiosa católico romana, y una de las ma- forma de la policía en Barcelona. modo de proceder de les vanguardies y yores fuerzas que se oponen á la rusificación de Polonia.

Lo de las jurisdicciones Reforma del dictamen

La comisión del Congrese que entien-de en el proyecto de ley sobre jurisdicciones se ha reunido bajo la presidencia del señor Redriguez de la Borbella, y ha introducido profundas refermas en dicha ley.

Se suprime el artícule 2.º, que trata, como se sabe, de les cataques à la integridad del territorio, bajo una sola ley tratan de apelar á la obstrucción

fundamental. El art. 3.º pasa á ser 2.º, ó sea la en-mienda del señor Zulueta y con la adi-

ción de las palabras chimne macional». El art. 4., que se refiere á les beches perseguidos que tuvieran para su repre-sión señalada pena mayor, se auprime en absolute.

Les articules 5.º y 6.º se refunden en une sele y pasan á ser 3.°, aunque rebajande mucho las penas. El 7.º, que habla de la apelegía de les delites, pass à ser 4.º, y el 5º le consti-tuyen les artícules 8.º, 9.º y 10.º, sepa-

rados por párrafos. Estes tres artícules son los que se referían á las jurisdicciones.

El presidente de dicha comisión ha celebrade una conferencia con les representantes de las minorías republicana y regionalista del Congreso, les cuales se han reservado dar su epinión sobre di-chas medificaciones hasta que se repartan impresas.

Los señeres Salmerén, Azeárate, Rusiñel y Merete sen les encargades de examinar las reformas.

Dichos señores, después de eir á sus compañeros de minerías, darán la res puesta al presidente de la cemisión.

Por telegrafo

Telegramas números 53, 54, 55, 68, 81, 82 y 92.

Madrid 7 de las 21'45 al 8 à las 2'15 Congreso

ministro de Fomento Sr. Gasset! La princesa ha recibido la bendice que se ha ordenado que comiencen las obras en Fraga para atender á los obreros sin trabajo. galos á S. M. la Reina, al Rev v El Sr. Moya cree que fué una

imprevisión el despido de los obreros de Fraga.

Los Sres. Pí y Morote promovieron un ligero incidente, en el que se mostraron en desacuerdo ea el modo de interpretar el proyecto de huelgas, para combatirlo.

Sanado

En la sesión del Senado, el senor Rodríguez San Pedro ha impugnado el dictamen sobre los servicios de Sanidad.

Dicho dictamen se ha reforma-Las noticias que de Varsovia se reci do de conformidad con las minorias.

Crisis francesa

De París comunican que el presidente del Consejo de ministros ha presentado la dimisión de todo el ministerio á Mr. Fallieres.

Este aceptó la dimisión. Mañana consultará con los pre-

sidentes de las Cámaras. Tranquilidad

Telegramas recibidos dan cuenta de que en Fraga reina tranqui-

Ayer seguian acuarteladas las fuerzas, sin que hubiera necesidad de que salieran á la calle.

Gasset à Canarias

Es seguro que el ministro de Fomento Sr. Gasset acompañará á S. M. el Rey, en el próximo viaje á las islas Canarias.

Los suplicatorios

Se ha constituido la Comisión que ha de entender en lo referente á los suplicatorios.

En dicha comisión existe discrepancia.

Policía de Barcelena

El Sr. Moret, antes de marchar á San Sebastián, puso á la firma el

Situación aclarada

De Algeciras dicen que se ha aclarado la situación.

El sábado marcha el duque de Almodóvar; se detendrá en Córdoba y regresará el viernes

Camines vecinales

En breve, en el Congreso se leerá un proyecto de Ley sobre caminos vecinales.

Crédites para Andalucia

Según parece los conservadores para evitar que se vote el crédito para las obras públicas en Anda-

Un telegrama

El general Luque recibió anoche un telegrama del gobernador de Huesca participándole la llegada de las tropas á Fraga.

La conversión de la Princesa

Telegramas de San Sebastián dan cuenta de que la princesa Ena de Battenberg ha side bautizada. Se le ha puesto el nombre de Victoria Eugenia Cristina.

Mañana comulgará. La madre de la princesa no asistió al acto.

Regooljo público

El pueblo de San Sebastián está llene de regocijo por la conversión de la futura esposa del

En las fachadas se han colocado iluminaciones, muchas de ellas con adornos é inscripciones.

Felicitación y regalos

La princesa Ena ha recibido numeroses telegramas de felicita ción, numerosas flores de señoritas de la población, la banda de En la sesión del Congreso el María Luisa y muchos regalos

dición del Papa.

Este también ha remitido reá la Infanta Isabel.

FABRA

En votación nominal se ha aprobado el artículo 5.º del pro-

El proverbie nunca desmentido va al-

dan en la América del Norte. Basta exción; de esta suerte un pinter de Nueva

Y esta epidemia newyorkina parece que tiene sus alzas y sus bajas, que to-

Corrientes de conciliación

El cerresponsal de La Tribuna de Roma en Algeciras afirma que el empera-

«Además de este, puedo afirmar que el Rey Eduardo al misme tiempo que

partidarie de la paz, un peace maker, come diesa les ingleses». El personaje aludido, después de este, ha dicho que no se debe mirar lo de

consideraria el gobierno de San Petersourgo como un metivo para su intervención directa. Por el contrario, si alguna indicación

Pertrechos de guerra El corresponsal de L'Echo de Paris en Algeciras asegura que el pretendiente marroqui ha recibido algunos cañones

Les socialistas siguen cometiendo tro-

otro resulté herido.

timientos de lesitad de los habitantes y de los obreres de la línea ferrea de Iva-



Doña Prájedes Marcé y Muntaner de Frasquet

HA FALLECIDO DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

La familia de la finada suplica á sus amigos y conocidos se sirvan encomendarla á Dios y asistir al rosario en la parrequial iglesia de San Nicolás y conducción de su cadáver al Cementerio á las diez y media y once respectivamente de la mañana del día 9.

No se invita particularmente

Casa mortueris: Orfila-8

ALCANCE DE LA NOCHE | mar grandes cantidades de restes de los |

Catástrofe en el mar gran furia.

Tempestad nunca vista— Nàufra-gos á centenares -- Restos de em-barcacienes -- Necesidad de soco-

Parie 4.

En los mares del Norte de Europa ha reinado estes dias vielentísimo temporal. No se concon tedavía detalles de las á la altura de Guaelingerne. que éstas han sido muchas y espante-

Hasta ahora selamente se han recibi do aquí telegramas de Jristiania en que se comunican noticias de le ocurride.

El corresponsal del periódico noruege Aften Post en Trondjem dice que de 1.200 á 1.400 hombres marcharen en un centenar de embarcaciones á percar cerca de las islas Guaelingerne y aun no se conoce el paradero de la mayoría de ellos. Se teme que hayau perecide mu-

Ha llegado al mencionado puerto el vapor «Pekarschal», á berde del cual había 17 pescadores salvados y que han comunicado algunas infermaciones sobre la tragedia.

Declaran que han visto flotande varies barces sin gobierno y sin tripulan tes al paracer. El capitán del vapor «Herland», que visitó las islas de Guae-lingerne ssegura que han llegado á ellas muchas embarcaciones y que á censecuencia del desorden que la tempestad ha producide es imposible resumir en cifras las numeresas desgracias.

des les tripulantes. Se ven flotar en el des.

ouques perdides.

Las autoridades de Trondjem han adoptado presurosamente dispesiciones para enviar varios barcos á las islas de

Guaelingerne. En nuevo despache expedido desde Trondjem se anuncia que 79 embarca-ciones de pesoa con sus tripulantes han llegado á Skatanger y Evervick. También van apareciendo numerosos barcos

Tres vapores están haciendo un crucero por el mar dende se han desarrollado las tragedias.

Contestando á un telegrame del ministro de la Justicia, el juez de la región fía. Baste decir que, apesar de su inmenha manifestado que se necesitan recurses en abundancia y que deben ser en-viadas sin pérdida de tiempo, para evi-general fué siempre tan agradable que tar nuevas desventuras.

Al desir de los marinos, la tempestad ha sido la más violenta de que hay me

Vapor japonés hundido.-Un buque ruso volado.-100 ahogados. Londres 4.

Desde Victoria, la capital de la Columbia británica, anuncian que el vapor japonés «Kubo» se ha hundido en las costas del imperio del Sol Naciente. Se han shogado 21 personas.

El vapor alemán «Servia» ha volado á consecuencia de haber checado con un de más de tres meses en casa de su tio torpedo flotante à la altura de Viadivos don Pedro Vaquer.

El buque llevada á bordo soldados ru sos para repatriarlos.

No se conocen aua permeneres precisos del paufragio. Se Se han ido á pique varios barcos al perecido abegados 100 individuos, y se llegar al puerto; pere se han salvado te eree que se han salvado muchos solda.

Representará el Ministerio Público la Abogado Fiscal sustitute Sr. Planas y La tempestad preseguia ayer con defensa del precesado correrá á cargo del letrado Sr. Estades.

Mallorquines en América

El semanario El Mallorquin que se oublies on Buenes Aires en su n.º del 3 de Febrero último dice le signiente:

Buen viaje. - Se le deseamos á la familia de nuestro amige don Juan Cabanellas que salió antesyer en el vaper «Satrústegui», para desde Barcelona continuar visje hacia nuestra requeta y radicarse en Pellensa, su pueblo natal. Don Juan Cabanellas es demasiado

conocide per toda nuestra colonia para que en esta ecasión hagamos su biograsa fortuna y de ser uno de les principasu amabilidad y exagerada modestia lo han heche acreeder al aprecio de cuan-tes han tenido ceasión de hablar cen él. Innumerables son los servicios que en

mil ocasiones ha prestado á cuantos ma llorquines se e han acercade en deman da de protección, cuya falta se dejará sentir, especialmente en el Rosarie, mientras dare su ausencia.

También salié para Palma el amigo D. Miguel. Ferrer Vaquer después de haber pasade en esta una temperada

Se embarcaron también el comprevinciano den José Vanrell y señora que van á pasar unes cuantes meses en el ledig de maria de donde son oriun

Pedidos. -- Para la gran zapatería «La Porteña» (Pio 4.º), de nuestre comprovinciano D. José M. Quetglas, se precisan: una familia que el mararido sea zapatero y la esposa aparadora, en preferencia resien venidos; des oficiales zapateres, uno de calzado de señora y el etro de hembre, ambes para calzado coside á mano.

Para «San Jerge» Estación Recha (F. C. S) se precisa una señora ó joven en preferencia mallerquina que fuera algo práctica en fanda.

Suelde 35 o 40 pesos por mes. La casa solicitante es mallerquina.

Nuestro amigo D. Francisco Vallespir de Bolívar está completamente curade de la vista, paes en el Hospital de Olínicas se le practicó la operación en el ojo derecho á los poces días de habérse praeticado en el izquierdo, cen un Las restantes cendiciones de ambos resultade tan satisfactorio como en la primera epsración, que como ya digimes, fué una maravillesa cura.

Exposición internacional

en Marsella Carteles artisticos

En diferentes establecimientes de esta oiudad y entre ellos los de Den Manuel Bonet, en la calle de San Nicolás; de don Benigne Palos; en la de Celón; de D. José Tous Ferrer, en la Plaza de Cort; de don Pedro Aguiló Cetre, en la calle de San Miguel y de los Sres. Pedrero é hije, en la calle de la Industria de Santa Catalina, se hallan expuestos los carteles anunciadores de la Expesición Internacional de Marsella de Artes de la Mujer.

El comité de Damas Patrocinadoras Trabaja este Comité con suma activi dad para que concurran muchos industriales y particulares á esta manifesta-ción del Arte de la Mujer.

Conociendo la actividad é inteligencia de las sefieras que le componen es de esperar que Mallerca esté dignamente representada en la Expesición de que se

Notas del Carnet

Religiosas

Para hoy. -- Santos Juan de Dios, fundader y Veremundo, decter. Para manana.—Santas Francisca, viuda y Catalina de Bolonia.

Cuarenta-Horas Continuarán mafiana en la Anunciación (Hospital) en honor de la Sangre preciosisima de Ntro. Sr. Jesucristo, y en sufragio de las almas del Purgatorio: Exposición á las seis y media, á las diez tarde, Tercis y misa mayor; por la tarde á las ! cinco los actos de coro, la novena de San José con meditación y luego se ha-

En Santa Clara, al anochecer se dará principio á la novena del Patriarca San José con meditación.

En la Catedral mañana será expuesta la reliquia de la Esponja.

Ha llegade procedente de Ibiza el Comandante de Marina de aquella Isla, D. Francisco Pou. -Procedentes de Ibiza han llegado

esta mañana en el vapor Cataluña don Enrique Lavilla, D. Pedro Pone, D. Ra-

Bellver, D. Bartolemé Barcelo, D. Fran- de averiguar, à pesar de la brillantez cisco de Cepeda, Mr. Bermette y señora de su discurso, que ha sido el encanto xible y más humans, hacta que llegó á D. Bartolomé Ramón, Mr. Stmo, doña Margarita Fuster, D. Bernarde López, D. Francisco Mentis, D. Ramón Colom, de contestar al discurse de S. S., como D. Jaime Lehana, Mr. Georges Menctriu no habria contestado al del Sr. Necedal D. Ramón Bagné, D. Cayetane Mas, don el día que fui designado para elle, per-José Aguillora, D. Sebastián Trian, den que no me le perdonaria el congreso, ron sus dioses, llevaron la tierra sagraD. Bartelomé Bestard, D Juan Estarás, les debe verdadera gratitud, auque no cenizas de sus mayeres, llevaren au D. Pable Mayans, D Jaime Brugayolas,

Necrológicas

ducido al cementerio el cadáver del infortunado D. José Valleriola Forteza.

asistiendo al entierro haciendo que el cortejo fuera numeroso y distinguido. Una vez más nos asociemos al dolor que embarga á la familia del difunto.

Ha fallecido en esta ciudad el antiguo omerciante D. Autonio Aguiló.

Lr conducción del cadáver al cemen terio que se efectuó ayer tarde fué una verdadera demostración del aprecio en que se tenía al finado.

Maritimas

mañana á las 8 el vapor Cataluna con 5 asajeros la correspondencia y carga ge-

Bellver con 27 pasajeros y carga gene-

con 3 horas de retraso.

Para Cabrera ha salido esta mañana

Con destino á Barcelona se ha despachado el vapor Cataluña llegado esta mañana procedente de Ibiza. Saldrá esta tarde á la hora de itinerario.

Mañana por la mañana llegará procedente de Barcelona el vapor Miramar. Por la tarde a las cinco saldrá para Ar

También es esperade mañana procedeute de Marsella el vapor Isleño. Para Valencia é Ibiza saldrá mañana á las doce el vapor Balear.

Estadística

Dia 7 .- Antonio Moyá Pol, soltero 54 años, Bauló. Nadal Capó Payeras, 12 años, térmi

no El Rotlet. Gregorie Artieda Castille, casado, 65 años, Deanato.

Antonio Aguilé Valente, essado, 77 snes, Vicente Mut.

Comerciales

eriores se ha visto el mercado de hoy. Almendrón, los 42 kilógs., á 71'00

Trigo, los 70 litros, á 18'00 id. Candeal, id. á 18'00 id. Cebada del país, id. á 11'75 id. Id. forastera, id. á 00'00 id. Avena del país, id. a 9'50 id. Id. forastera, id. á 8'25 id. Garbanzos, id. á 26'00 id. Maíz, id. á 17'25 id. Habiehuelas (confits), id. á 50'00 id. Id. blancas, id. a 38 00 id. Fríjoles, id. á 38'00 id. Habas para cocer, id. á 22'00 id. Id. ordinarias, id. á 20'00 id. Id. para ganados, id. á 19'75 id. Cerdos cebados los 10 id. á 00 y 00 id Higos pasos, los 42 id., a 8'50 id. Azafrán, los 33 gramos, á 2'50.—C. o Marso 1906.

SISTEMA PRACTICO

Catalina Salvá de Oltra

ROSELLÓ EN EL CONGRESO

Lo de las jurisdicciones

Nuestro paisano el diputado por Mallerca D. Alejandro Ressellé, ha inter venido de nuevo en el debate sebre el asunto de las jurisdiccienes.

En la discusión del artículo tercero presentó una enmienta del Sr. Zulueta interviniendo en el deba'e dicho señer Zulueta, el Sr. Rodríguez de la Berbo-lla y Presidente del Conseje de Ministres Contestando al Sr. Zulueta, nuestre pai sane el Sr Rossellé, se expresé en estes términes.

El Sr. Roselló: Señores diputado, si no temiera aumentar la fatiga del Sr. Váz quez Mella, me atrevería á dirigirle una pregunta: ¿Es que S. S. está con-ferme con el distamen de la Comisión gado esta mañana á las diez, en el vapor o está centra él? Perque esto no se pu-

No voy á incurrir en la ingenuidad D. Enrique Segarra, D. F. Juliá, D. Juan Merey, D. Pedre Genzález y D. José de la Plaza.

Sea mas que por el amor intense al la companiamentaraio que palpita en todos los anatemas que lanzan sus SS. contra el Parlamento (El Sr. Nocesea más que por el amor intenso al rédal: ¿Quién? ¿El é ye?) Uno y otro. El singulares, que no tienen parecide en la historia. me permitirá que insista en mi afirmación perque seguramente verá que en el fondo de ella no hay sine una gran admiración y un verdadero aplauso; pero, en realidadad de verdad son SS. SS. ene miges muy temibles, porque centra el régimen parlamentario esgrimen el se nor Vázquez Mella el raudal de su elocuencia inagotable, hablando de lo divino y de le humano, desviande las quicio, y el Sr. Nocedal su ingenio y su gracejo, que son verdadermente de moledores.

Viniendo al proyecte, en ninguna de las ebservaciones que han heche el señor Vázquez Mella y el Sr. Nocedal encon mos cosa que con el proyecto directa: mente se relacions; pero no sería posible tratar siquiera de cuplir les deberes de certesia con SS. SS. si uo recegiera al gunas de sus aseveraciones

Ha cemenzado el Sr. Mella por des trozarle tedo, per abeminar de la secie dad democrátics, del Estado, de las Cortes, de sus leyes, de les principies fun damentales del derecho mederno, por negar en absolute todo le que nosetros considerames respetable y está ampara do en esas leyes, y ha llegado hasta á afirmar que no brilla principio moral alguno en la cumbro del Estado.

Y ea todo este ha sido S. S. altamen te injusto; perque en las sociedades de persenas naturales y las persenas jurí

Al afirmar S. S. que carecemes de un labor estéril, so ha dade el gusto de des lumbrarnes con les alardes de su erudi ción inmensa, pero ha hecho una afir nes. mación que no resiste uza discusion ra

También ha diche el Sr. Vázquez Me lla que prescindimos de la tradición, que es la que lleva de la mane al progreso y la que guía hacia la perfección á las sociedades; y nesetres presisamente pretendemos que tedas las leyes se han de dolo todo. inspirar en las tradiciones patrias, que no se puede pressindir de ellas, pere que SS. SS. no se han de abregar la exclusiva en la interpretación de estas tradicio nes, ni pueden sestener que la tradición española tenga les caracteres que pre-tenden les tradicionalistas, pueste que la tradición española no estuvo nunca ins pirada en los principios ultramentanes, en los cuales quieren SS. SS. fundar el predominio de una institución.

La tradición españela es, por el contrario, como indicaba el Sr. Zulueta, co mo revela nuestra literatura, como de muestra nuestra historis, le mismo en Castilla, que en Aragón, que en Cate luña, salvo inevitables imposiciones del Peder eclesiástico, eminentemente libe

Llevad vos la capa al coro, Yo el pendón á la frontera,

se lee sn el Romancero del Cid; y cuando Pedro III de Aragón, excomulgade, reelamó el auxilio de sus pueblos, les catalanes se presentaron sin espada en la vaina y sin acere en las lanzas, no exigiendo que el Rey de Aragón pidiera la freute, sino que confirmara el Refog noverum Proceres. His por le tante ebvie, y se puede sfir-

mar resueltamente, que la existencia de la Nación y la existencia del Estade fraudade, del imperio universal. fueron siempre independientes del principio en que S. S. la asienta.

incurre en un error fundamental: S. S. rumbo, hube cambie de mares y obede cenfunde el fas cen el jus, el dereche ció á nuevas influencias. religieso revelade con el verdadero dereche social; y si estuvieron confundi- rias esté llamada á desempeñar etra vez des en algunas épocas de la historia, papel prependerante en la política es: sebre tode en los primeros tiempos de pañola la influencia catalana, porque Rems, bien prente censtituyeron esfe hay que reconquistar el Mediterraneo, ras completamente separadas. No se que de nuevo es el mar donde se ha de

que la Patria en la antigüedad estuvier circunscrita á la ciudad. Cierto que en la fundación de Roma se circunscribió á ella, cierte que su fundador regé con sangre fraticida los muros que habían de defenderla para contagrarlos, y que recibió en un bosque, lleno de misteries, las inspiraciones del ciele, formando con ellas el calendarie que entregó s os patricios ceme arma de deminación creande el derecho sacerdotal, religioso, de verdadere privilegie; pere este derecho sufrié una evolución, una de cras prefundisimas eveluciones que niega S. S., y contra las cuales parace que tiene tanta enemiga.

Ese derecho que al principie fué ri-gerista, inflexible, rituario y elemento de predeminio sebre las clases inferiores, tan exclusivista, que más bien que el dereche de una ciudad, era el dereche de una casta, per la intervencion de les preteres fué cada dia recibiend nueva sávis, hasiéndese más amplio más tolerante, más expansive, más fleser el deresho de todos les puebles de la tierra.

Entences les ciudadanes remanes no levaron únicamente á les países conquistades su dominio y su fuerza, llevacenizas de sus mayeres, llevaren su dereche y dieres la ciudadania à muches puebles, formandese un imperio que ne fué un simple conglemerade de rasas, sine una verdadera Nación con

Cen el advenimiente del Cristianis me é, major diche, con su triunfo, etra vez sa confunden las esferas del derecho, que no etre cesa significa el peder jarisdiccional de la Iglesta que as ex tendió á todas las relaciones do la vida.

La Iglesia comienza por padecer, por sufrir, por ser persaguida; pero acaba por ser dominadora y aliada del imperio cuando Contantino colceó la jurisdiceuestiones de su centro, sacándolas de ción eclesiástica por encima de tedas las quicio, y el Sr. Nocedal su ingenio y demás, y dió á les Obispos el poder de avecar a si todes les litigies y de reselverles sin apelación.

De este medo los poderes eclesiásticos fueron paulatinamente excluyendo del derecho de juzgar á los magistrados que habían sido en una época sus persegui deres, y que por este metive eran mira dos como sespechoses por la seciedad

Pero cuando estas circunstancias pa saron, cuando la vida se normalizó, y los elementes sociales se dieron cuenta eada uno de su impertancia y de su mi sión, recomenzó la delimentación de de reches y de jurisdicciones, y el Poder civil consiguió ir restringiende la jurisdicción eclesiástics, no sin que ésta de fendicción eclesiástics en el fendicción el fendicci fendiera tenazmente sus preeminencias y su influjo sobre el Estade, y sobre una sociedad que tedavía no está por cempleto emancipada.

Supene S. S. que cuande la Iglesia mocráticas no se niega, ne se ha negado deminaba en tedo, fué la fuerza creado nunca su base fundamental, que es el ra de las Maciones medernas, y, á mi derecho; el derecho ha sido siempre, modo de ver, también este es un error. constantemente, afirmando y jamás se El Cristianismo fué y constituye una ha pretendido que no tuviera límites; su gran fuerza social; pero no fué al crea limitación es propia de la naturaleza hu dor de las Naciones. Estas ; surgieren y mana; el deresho está codicionado por se formaron por diversas causas, por in el dereche ajene y per la necesidad de fluencias territoriales, per influencias de respetar la persenalidad humana, las les mares que las circuadaban, per in fluencias históricas, étnicas y de lengua je. Aunque el Cristianismo alienta en todas ellas como una energía insupera principie meral, y que, per censiguien ble que las mueve haciaua fin y caracte te, cuanto hacemos es inútil y nuestra riza su civilización, no se puede afirmar que la Iglesia, que aspiraba al imperio universal, fuera la que hize las Nacie

Seria dificil, muy dificil, seguir S. S. on les gravisimes carges que ha lanzado contra la seciedad actual, centra las Constituciones y centra la vida mederna, que, en su sentir, han acaba de cen las libertades r sgionales y cen las instituciones populares, trasternán

Pretende S. S. que, en la épass de prependeraucia de la Iglesia, florecieron y ne recibieron merma ni agravio las libertades é instituciones populares, de cuya desaparición se culpa al sistema liberal, con manifiesta injusticia, en que también incurren algunes religionalis

No, no es exacto. Las instituciones regionales, las instituciones libres de muchos pueblos no desaparecieren por culpa del derecho moderno; habían desaparecido mucho tiempo antes. Cuando moría la Edad media nacía la Monarquia absoluta, apoyada por la Iglesia, persigniendo una con la con centración de poderes y la otra con su intolerancia una unidad mortal para les libertades populares, pere que se consi deraba necesaria en aquella épeca. En España, la autenomia y las libertades del pueble catalán desaparecieron de la Historia ó se desnaturalizaren perque la federación catalano aragonesa había cumplido su misión; desaparseieron perque la Monarque absoluta se fué re busteciendo, fué afirmando su poderio la absolución y se pusiera la ceniza en y censolidando su unidad sobre las rui nas de las instituciones regionales, á todo le cual contribuyé el Renacimiento y la reserrección del Derecho remano, que despertaren el sueñe, siempre de

La epopeya catalano arogonesa había terminado con el deminio abseiuto del Y es que S. S., que recorre con tanta facilidad la historia y va desde los tiempes remanes á los tiempos presentes en tedas direcciones, en mi humilde sentir, descubrimiente de América tomó otro

Quizás por razones análogas y centra puede afirmar de una manera absoluta resolver el problema de nuestre porve

Nuestra información

Cámara de Comercio

Anoche esta sociedad celebró junta general extraordinaria para elegir des señores que puedan formar parte de la Comisión encargada de estudiar y de-terminar las comunicaciones marítimas regulares que convenga al Estado fementar especialmente las de España con sus posesiones de Africa y Golfo de Gui nes, les servicios pestales, los tráfices directos de mercancias nacionales de buques españolas, las combinaciones de trasportes terrestres y marítimos y otros

Por unanimidad fueron elegidos den Joaquía Arumí, director gerente de la lio social es calle del Marqués de Cubas, compasia A. Folch y C. y D. José Mo númere 9. negal, presidente de la Camara de Co. mercie de Bercelona.

Un herido

En La Puebla ayer tarde á las cuatro

ocurrió la siguiente desgracia: En la finca denominada Can Toni un obrero llamado Martín Mateu estaba preparando un barreno, el cual explotó an tes que dicho trabajador pudiese mar char del sitio donde lo preparaba, su

friendo varias heridas de consideración. Fué auxiliado inmediatamente y esta mañana en vista del estado del herido ha sido trasladado al Hospital de ceta

capital. Concursos con 4.000 ptas. de premios

La Real Academia de Jurisprudencia y Legislación ha convocado les siguien- viruela que existía en la plaza del Protes concursos para honrar la memoria greso número 1. de sus dos ilustres expresidentes y académicos de mérito, fallecidos en el curso anterior, D. Francisco Silvela y don Raimundo F. Villaverde.

Premio Silvela.-1.º Un diploma y 1.000 pesetas al mejer escrito formali. zando un recurso de casación por infracción de ley ó de dectrina legal ó por quebrantamiento de forma en materia de la calle de Bellver se ha verificado civil y en representación de parte decla- el hurto de des colchones, y en la casa rada pobre, que se haya presentade en número 2 de la misma calle se hurtó un el Tribunal Supreme desde el dia 15'de quintal de patatas. Septiembre de 1905 al 14 de Julio de 1906: 2.º Un diploma y 1.000 pesetas al mejor escrito interponiendo un recurso de casación por infracción de ley ó por quebrantamiento de forma en materia criminal presentade en las mismas con-

so todos los abogados españoles y el por el delito de hurto.

plazo para la presentación de los traba-jos espira el día 31 de Julio de 1906. Premio Vi'laverde.—Un diploma y 2.000 pesetas á la mejor obra eriginal é inédita, escrita en lengua castellana, so

bre el siguiente tema :« Villaverde financiero.—Su significación en la Hacienda pública española.» No se exige condición especial alguna para optar á este concurso y el plazo de

presentación de trabajos relativos al misme termina el 1.º de Marzo de 1907. sencursos pueden verse en el tablón de anuneios de la Academia, cuyo domici-

Asuntos municipales Esta mañana la Comisión de Ensanche y Murallas ha celebrado sesión. Se concedieron varies permisos para obras particulares y de nuevo se trató sobre

la expropiación de la iglesia de San Antonio de Pádua. Para mañana se halla convecada la Comisión de Femento y Beneficancia.

La viruela Según parece continúa reinando la enfermedad variolosa. En el caserie de Géneva se ha decla-

rade un nueve case y en el Cell d'en Rebassa, se han declarade cinco. Ha side dade de alta el enferme de

Varios hurtos En una easa del caserio de Sen Jordi se ha verificado un hurto consistente en un pan, y seho kilogramos de higos. El autor ha side detenido.

Es al Terrene, en la casa númere 4

En la Audiencia Señalamiento

Mañana á las diez'y media tendrá lu gar en la sala de esta Andiencia provincial, la vista, en juicio oral y público, de la causa seguida en el Juzgado de ins Pueden tomar parte en dicho concur- trucción de Manacor centra Juan Soler

rá la reserva de S. D. M.

De viaje

món Buret y un individuo de tropa. --Procedentes de Barcelena han lle-

Ayer tarde, á las seis y mediafué cen-Las amistades con que contaba die ron prueba de como querían al finado

Reciba teda la familia nuestro senti do pésame.

Procedente de Ibiza ha llegado esta

A las diez lo ha efectuado el vapor

Por causa de la embestida ha llegado

á las scho el vaporcito del mismo nom-

Para Mahon también se ha despachado al vapor Menorquin que saldrá esta tardo á las seis. Meticias verias

José Valleriola Forteza, casado, 63 nos, Tamorer. José Marti Martorell, viudo, 66 años, Petrona Deyá Vidal, viuda, 85 añes,

Mercado de Inca Bastante más concurrido que los an-

SALON DE CORTE bajo la dirección de la reputada modista y

Calle del Sol núm. 30, entresuelo, de 3 á 6

M.C.D. 2022

nir y la hegemonia en este viejo centid estuvier nente, en el cual tante prestigio é in to que en fluencia tuvo la Cerena aragonesa. reunscribit Pero ya hablaremos de esto cuando r regé coi llegue la oportundidad de hacerlo. ue habiar rlos, y qui e misterios nas, las Constituciones, el derecho polítice actual, con la desaparición de las formando instituciones peculiares de las regiones españolas, si ese derecho es de ayer? ¿Es entregó eminación. que se exige del dereche moderno que en , religioso, un momento cure todos los males histó. este dererices, y refundiendo lo antiguo haga 08 de 058 surgir por conjure, nuevas formas juridicas perfectas? El derecho moderno que niega arece que tiene un fundamento légico, un funda mento tan sagrado cemo todos los que

¿Qué tienen que ver las ideas moder-

Per consecuencia légica (y en esto

sean compatibles con la existencia de

otra personalidad superior, que es la Nación española, tan viva, tan real, tan sagrada, tan respetable como las personalidades regionales. Porque en la Historia

toria están consagradas estas institucio:

ras libres y la personalidad de las regio.

nes, por las ouales sentimos sficranza,

pero también es historia la de España

desde el descubrimiento de América,

desde los Reyes Catélicos, porque la

uniéa do Aragón y Castilla fué tan fe

cunda, fué tan intima, real y efectiva

que dió vida á más de 17 Nacionas, y

en virtud de ella, nuestre pensamiento,

nuestro espíritu, nuestra alma, se derra

maron sobre varios continentes, y millo nes de hombres rezan nuestras mismas

oraciones, nos apellidan sus hermanos.

y bendicen en nuestre mismo idioma á

De Teatros

En el teatro Principal anoche se re

presentó El haz de leña, drama de Nú-

fiez de Arce, que hacia muchos años no

se había puesto en escena en esta ciu-

Es esta obra de clas que pertenesen

al género histórico, de las que se escri-

bian para presentar una época. Nuñez de Arce, en versos hermosos ha tramado

una serie de escenas presentando una

fase de la vida de Felipe II, en la que

juega principal papel su hijo el infante

La obra, escrita con el patrón antígue

dor; éste, más que esperar el desarrolle

Él señer Tressols, en el papel; de don

Carlos de Austria, demostró que tiene

Los demás artistas acertados aunque

Seria conveniente que la dirección

artística cuidara más de la mise en escena

pues anoche la obra adoleció de faltas

Consulat de France à Palma

Palma 6 Mars 19:6.-Le Consul de France,

algunos titubeaban en el desempeño de

del drama, escucha con deleito la sono

D. Carlos de Austria.

facultades de buen actor.

su papel.

lamentables.

(Concluirá.)

la madre Patria.

pie fué ri. S. S. echa de menos; este derecho es la consagración de la personalidad huma elemento es inferio. na, la afirmación absoluta de esa perso. bion que el dererecibiendo coincido con S. S. y con los regionalis tas), es por lo que el derecho mederno amplio. ha de afirmar también de manera abso más fieluta todas las personalidades vivas de to llego a la historia, y ha de reconcoar las personalidades regionales, restituyéndoles to dos los elémentos de administración y aebles de de derecho, todas aquellas libertades que

manos no ises conczs, llevara sagravaren su a á muimperio erado de ción con alma tan ocido en ristianis mfo, otra el dere-el peder 80 ex. la vida.

cer, por Imperio urisdicodas las der de liásticos ido del los que raegui.

a mira oiedad ias pa· lizó, y cuenta de de Poder juria. engian

sobre

glesia reade: á mí error. una crea. on y or in as do r in guar a en pera

acte. acio. ha oen vida aba an'

de OB las de ma lie.

Cabestan, su amigo principal.
—Si, si—decia el honrado Perdicol puesto que vivis, es necesario que se os devuelva vuestra fortuna. -¿Cómo se me devolverá si no tengo documentos?—preguntó Raul sonriendo. -¡Oh, estad tranquilo! -contesté Per dicol.-Tengo una idea.

se comprendian.

VII

Perdicol introdujo en la casa á Raul La casa de Perdicol era todo lo más

Dos piezas pequeñas cemponian el

Por las neches, Perdicol extendía un catre y hacía provisionalmente su cama en un rincón de la sala.

Choque del "Bellver,,

Travesía conocida .-- Noticias del acoldente.

Per ser la travesía de Barcelona á Palma extremadamente conceida por las tripulaciones de los vapores de la Isleña Maritima, son muy contades les accidentes que sufren les buques de dicha com

Cuando el vapor Lulio embistió en la parte Ceste de esta isla hacía muchísimos años que ne había tenido lugar desgracia análoga. Desde entonces hasta la experimentada hoy por el Bellver no había sucedido, afortunadamente, otra. La avería sufrida por este buque tiene, según impresiones recogidas, más importancia

que la del Lulio. A la llegada del vapor Bellver la neticia del choque se ha esparcido por la capital y en poco tiempo se sabía per todos lades, relatándola empero tan falseada que dificilmente el público se podía hacer cargo de la verdad: unes aseguraban que habían perecido shegados la mitad de les pasajeres; etres decian que el barse tenía tales averías que seria impesible velviese á navegar; les de más allá anadían que los pasajeres habían intentado linchar á la tripulación y principalmente al capitán y en una palabra, se decia todo, menes la verdad

A bordo del «Bellver». -- Haciendo información.

A la llegada del vaper Bellver á jeste puerte hemes pasado á berdo del misme ignorando lo que había ocurrido pocas heras autes. Per varies pasajeres y tripulantes nos hemos enterado de la desgracia: el Bellver había embestide en el acantilade conocido por la Mola junto

Concediende importancia á tal noticia nos hemos dedicado à hacer infermación preguntando detalles y noticias al pasaje, capitán y etres eficiales de la tripula-

sién del Bellver. El hecho explicado por el capitán

Bi capitán del Bellver es D. Raimundo Piña que antes prestaba sus servicies en el Isleño.

Hemes preguntado noticies al señor Piña quien nes ha informado de la siguiento manera: -A las cuatro de la madrugada estaba

de servicio sobre el puente el veterano contramaestre, cuyo marino hace 23 años que ocupaba expertamente este destino. Le pregunté si había niebla contestándome negativamente.

Bajé entences á mi camarote proce diendo á arreglar varios papeles como acostumbraba en tedos los viajes.

Apenas habian transcurrido unos 20 minutos cuando percibí el toque del pito. Grei que habíamos encentrade niebla de los antiguos dramas, no tiene tanto y subí al puente.

Casi al mismo tiempo checames con servicio por nuestra costa. erés que logre conmover al especia | la costa en el punte llamado La Mola. El buque dió centra la roca con la mura de baber, sufriendo des grandes

boquetes junto á la proa y una abolladura en el portalón de baber. Varié enseguida el rumbo á estribor alejándones de la costa.

Ordené preparar les botes de salvamento, pero no fueron necesaries puesto que la avería sufrida nos permitia con tinuar confiadamente el viaje hasta

El pasaje consternado abultabajel desgraciado accidente. Nadie ha sufrido la más lijera lesión ni la carga el menor

Después del choque nos encontramos una sertija de ere.

envueltos en una espesa capa de niebla que dificultaba ver les obatécules. He parade el buque examinando las

Sur la demande de M. le Gouverneur civil de la Province, le Consul de France à Palma à l'honeur de rappeler aux Francais domiciliés ou residant aux Baléares qu' afin de se conformer à l'ordonnance royale du 18 Decembre 1902, relative à la residence des etrangers en Espagne, ils doivent se faire inscrire au Gouvernement civil de la Province.

Aux termes de l'article 3 de la Conventión Consulaire franco-espagnole du 7 Jauvier 1862, cette inscriptión ne feut avoir lieu que sur la presentatión du certificat constatant leur iumatriculatión sur les registres de ce Consulat.

Les Francais qui ne seraient pas inecrits ou estando A pesar de estar uno de les bequetes á mas de un metre sebre la linea de flotación he temade las debidas precauciones para que el buque no hiciera agua, orde

nando trasladar parte de la carga á es Hemes seguide el viaje hasta Palma estando á rates parades á causa de la

Les Francais qui ne seraient pas inecrits ou qui ne possederaient pas le certificat dont il s' agit sont priés de faire le necessaire au Consulat.

Heme estando neblina.

El vet El veterane contramaestre que estaba sobre el puente dice que la neblina apareció poce antes de la embestida.

SINIESTRO MARITIMO

Hablando son varios pasajr es Los pasajeros estaban casi todos en

eus respectivos camaretes al ocorrir el choque. La fuerte sacudida ha hecho que se levantasen sobresaltailes.

Algunos de ellos con quienes hemos hablado, nos han diche que les los primeros momentos la confusión cau ada por el espanto ha sido grande: jun cheque, un choquel exclan la ban. [El buque se irá á pique. No hisy salva:

Es lo único que peusaban todos los pasajeros. Muchas señoras se dissespera

pan ereyéndose perdidas. Pasados las primeres memeutos de ndescriptible espante y cuande la tripu ación tranquilizaba al pasaje asegurando que la avería ne revestia importan ia, entonces ha renacido la calma, aunque en muchos tan sólo era aparente.

El susto que han sufride algunos ha sido fuertísimo; pere, afortunadamente, no se ha tenide que lamentar desgracia

personal, alguns. Lugar del suceso.- Del mal el me

nos -Siempre hay census!o. Como hemos dicho más arriba, el pun to dende ha embestido el Bellver in La Mola, junto al-islate de la Dragonera. La disposición particular de aquel acantilado ha contribuído, según el pir

mes hablade, á limitar la avería, evita a. do la pérdida total del buque.

recer de varios marinos son quienes be-

La avería.-Su impertancia Tiene bastante importancia. Los bo. quetes abiertos en la proa son de gran circunferencia. El uno se halla á mas de un metro sobre el agua y el otro e a la misma dirección vertical, un metro más

La abeliadura entra unos dos centí

La reparación de estas averías se dice que costará mucho á la compañía, calcu lándese el coste en más de 40.000 pese

El público.-Visita del Director Al enterarse el pública del chaque

muchas personas han acudido al muelle para ver las averías del Bellver. El Director de La Isleña D. Sebustián Simó, acompañado del capitán Sr. Piña,

na pasado á examinar los boquetes. Entre los marinos, compañeros y ami gos del capitán del Bellver, se ha sentido mucho la desgracia sufrida por el

Gacetillas

Ayer por falta de número no pudo ceunirse la Junta Directiva de la «Ecocómica de Amigos del Pais».

Esta mañana se ha cernido sobre esta ciudad espesa niebla.

La escampavia San Mateo ha sufrido una reparación en les artilleres de Cartagens. En breve enpezará á prestar paña de oposición.

La correspondencia de Barcelega se ha repartido á las doce de la tarde.

Les buques de la Isleña Maritima hoy han tenido su bandera puesta á media heta, pos la muerte del vice di de la situación política. rector D. José Vallegiola. La guardia civil de Inca ha detenido rà un importantísimo Consejo.

á un sujeto autor de varios hustes co

metidos en aquel téomino. Ha side entregade al Juzgade un su-

Las limosnas depositadas en el Cepillo de la Sangre durante el mes de Fe prero ascienden á 537'54 pesetas. La guardia civil de Pollenes practicé

diligencias para detener al autor del hurte de des trozes de hierro. San Antonio han refildo dos sujetos; han comparecido ante el jefe de la guardia municipal siendo amonesta-

| baj os de derribo de las murallas de la | do un periódico en frente de «La | parte ismediata á los Hostales.

Aver llamábamos la atención del se nor Alcalde acerca de la velocidad excesiva que llevan los automóviles por el interior de esta capital y lo expuestos que están á ser atropellados los transcuntes.

También excitamos el celo de nuestra primera autoridad municipal á fin de que dicte medidas para que les carrete nes ligeros mederen su velocidad puesto que anoche en la calle de la Unién un vehículo marchando á gran carrera atro pelló á un caballero causándole ligeras

ISLENA MARITIMA Compañía Mallorquina de Vaporeis El acreditado vapor

LULIO Saldrá el próximo sábado 10 Marze á las 5 de la tarde directamente para

ARGEL

Hipódromo Balear

de Son Massiá (Marratxí) Programa de las carreras que se efectuarán el día 11 de Marzo de 1906, á las 4 de la tarde, con ocasión de correrse el matche entre los

DAN Y PETITE Orden de las carreras.—1.ª Gran carrera entre el renombrado caballo VIOLÓN (de raza americana) de D. Antonio Horrach, y el potrode 4 años COMENDÓ (raza africana) de don Distancia 4 vueltas.—El caballo VIOLÓN

dará de ventaja 225 metros al potro CO-MENDO. 2.a Gran Matchs entre los renombrados trotones de raza americana caballo DAN de D Miguel Mulet, y yegua PETITE de don Bartolomé Moner =Distancia 11 vueltas.

Las invitaciones para asistir á las carreras se facilitarán hasta el día de las mismas en los Cafés COMERCIO calle Jaime II, y BOBDOY plaza de la Cuartera, y dicho día en el mismo HIPÓDROMO. En el café Bordoy se despacharán billetes de iday vuelta al precio de una peseta hasta las doce del día de las carreras.

mas telegramas

Los carruajes saldrán á las dos y media de la tarde de dicho café.

Telegramas números 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 21,

(Madrid 8, desde las 10 á las 16) Bases despachadas

La Junta de aranceles ha despachado las bases 1.a, 2.a y 4.a habiéndose retirado la 3.º para modificarla.

Propósite del Sr. Maura

Se atribuye al Sr. Maura el propésito de empezar una cam-

Situación politica La próxima llegada á esta corduque de Almodóvar del Rio, se

Se asegura que en cuanto lle-gue el citade ministro, se celebra-

El Rey Eduardo VII «Le Temps» publica un artícule de Mr. Villiers en el cual se ete presunte autor de la sustracción de dice que el Rey Eduardo VII manifestó que Inglaterra fiel al acuerdo franco inglés, pondrá á disposición de Francia el concurso de su diplomacia para la defensa de

la pelítica francesa bien definida. Ruptura de Lerreux Según comunican de Barcelona, se asegura que es un hecho la

-No lo sé.

centestación.

Publicidad».

Noticias favorables

Un periódice de Berlín dice que en los centros oficiales se le han comunicado noticias que ase guran que se llegará á un acuerdo provisional en Algeciras.

Situación política en Francia En París se opina que la situación política se presenta oscurí sima por haber producido la crisis el voto de una coalición cuyos componentes no pueden indicar al presidente de la República Mr. Fallieres, la manera de solucionarla.

Se considera que la solución probable consiste en que monsieur Rouvier conserve la cartera de Negocios Extranjeros.

Acto tumultuoso El acto de verificarse el inventario en la catedral de Reims fué

tumultueso. Las tropas ecuparon les alrededores del templo, siendo necesarie forzar las puertas para que los funcionarios civiles pudieran

llegar á la sacristía. Terminado el inventario se retiraron los elericales derribando las puertas.

Se produjeron colisiones de las euales resultaron varios heridos. Festejos en San Sabastián De San Sebastían telegrafían

que anoche presenció les fuegos

artificiales un público numero-El tiempo era apacible y la gente se sentaba en las mesas de los cafés colocadas en la calle

como en verano. El Rey almorzó en el palacio de Miramar, regresando á las once de la noche al hotel, donde despachó con el Sr. Moret y puso la firma en los decretos referentes á la organización de la policía en Barcelona y al nombramiento del marqués de la Merced para formar parte del Consejo de Refor-

mas Sociales. Añade el despacho que en el momento de expedirle el señor Moret marcha á Madrid, creyén-

dose que no volverá por ahora. La «Gaceta»

decreto acompañado de una rela- Amortizable 5 per 100 . 9930 ción de las reclamaciones produ- Banco de España. 41950 cidas por las corporaciones de Compañía de Tabacos. . 384 50 relaciona con el esclarecimiento de les bienes de la primera y se- Exterior de París. 94'45 gunda época.

> Otro Real decreto resolviendo que es extensivo á los fabricantes de gas el derecho de concertarse con la Hacienda para el pago del impuesto sebre el gas.

Y otro trasladando á D. Juan

Pogonosqui profesor de caligrafía en Murcia. La Conferencia

de Algeciras ¿Se aplazaré la Conferencia? Comunican de Algeciras que la noticia de la nueva crisis ocurri-En las inmediaciones de la puerta de ruptura de Lerroux y sus amigos da en París ha producido gran

Según noticias de París la cri sis se refiere á una conferencia de Mr. Rouvier sobre la cual nada

Se supene que hasta después que haya sido designado el suce-

sor, continuará la misma política. Si al entretanto sobrevinieran complicaciones en Algeciras monsieur Rouvier procurara no comprometer la libertad de acción de SU SUCCEOR.

Probable arregio

Telegrafían de Algeciras que el proyecto para la organización de la policía en Marruecos presentado por los franceses añade, que en el término de tres años el número de oficiales franceses y españoles será de 16 y de 32 el de los suboficiales.

Se considera probable que los delegados austriaces y les marro-

quies acepten el proyecto. Es opinión general que los delegados alemanes aceptarán la organización de la policía por Francia y España.

Alcance de última hora

Tranquilidad

Reina tranquilidad en Jerez. Siguen las actuaciones judi-

El gobierno ha recibido multitud de telegramas de aquella localidad, pidiendo que se emprendan obras en Aragón en las cuales puedan ocuparse les obreres sin trabajo.

Varias noticias De regreso de San Sebastián. ha llegado á esta Corte el señor Moret.

San Sebastian.—Ha llegado el regente del Brunswit. La prinessa de Battenberg ha

celebrado la primera comunión. Han llegado los aparatos telegráficos sistfma Marconi que han de ser colocados en los cruceros Rio de la Plata» y Emperador Carlos V. para el viaje del Rey

á Canarias. La Bolsa

(URGENTE)

Madrid 8 á las 16 La (Gaceta) publica un Real Interior fin de mes. . . 80'45

Espectáculos

PRINCIPAL Función para esta noche.

LAS DOS HUERFANAS Café Mahonés Todos los días tarde y noche, extraordina-rios conciertos tomando parte las aplaudidas artistas Loia González y Juzzita Nájera, (cupletistas) y las bailarinas Herma-nas Cortés — Exito en todas las sesiones del Cinematógrafo Lumior, figurando las notables películas de una «Gran corrida de toros» y «El niño salvado por su perro

NOTA.-En breve debut de artistrs aplau-Gran Café Novedades

En las inmediaciones de la puerta de la puerta de la roux y sus amigos can Antonio han renido dos sujetos; con los demás directores del republicanismo barcelenés.

Se dice que el Sr. Lerreux hando de sujetos; con los demás directores del republicanismo barcelenés.

Se dice que el Sr. Lerreux hando de exteriorizarlo publican—

Siguen con relativa actividad los trabajos de la Conferencia.

Café Novedades esta noche es el siguiente:

1.º «La Czarina», coro, Chapí—2.º Duo del contrario que la crisis no cambiará el curso de los trabajos de la Conferencia.

Siguen con relativa actividad los trabajos de la Conferencia.

FOLLETIN DE "LA ÚLTIMA HOBA, -- EL SEÑOR DE LA MONTAÑA

__ 81 __

el día, vivaz y alegre, como uno de aquelles pajarites entre les que ella dis tribuía migas de pan.

Fatma pensaba en Meriadec, á quien quizás no volvería á ver... Pero Perdicol volvía de su rudo trabajo y pronte Fatma secaba sus lágrimas, encontraba sus salegres sonrisas, y echando sus brazos al cuelto del viejo

de una mesita sobre la que estaba colocada la lámpara, cuando la puerta se abrió impetuosamente.

dos seres eran dichosos.

Fatma lanzó un grito.

Había reconocido á Raul.

nía 13 años y ahora había cumplido dos veces al pobre escultor, sus rasgos

asciende del fondo de mi alma, que me dice: «¡No llores, tú le verás!» -¿Ý qué puede haber sid de él?-preguntó Perdicol.

-Pere, -dijo Raul, -cuando Meria dec salió de París con la intención de reunirse á Olimpia y á mí, ano fué por vuestras indicaciones, señerita? -Sí, señor. El amigo de Mr. Richard me durmió, y parece que en mi sueño, yo indiqué la dirección que seguíais.

Una sonrisa triste se dibujé en les labios de Fatma. - Preguntádselo á Mr. Richard,dijo. Raul miró á su amigo esperando la

do el mismo procedimiento?

-¿Y cóme después, no habéis segui

Richard respondió. -Esperaba tu objeción, amigo mío, y voy á decirte lo que pasó.

77

Y siempre esperándole, educaba á la á la joven árabe y mantenía al spahí. Pero pasaron las semanas, después

Meriadec no volvía. Una mañana, Perdicel iba por las avenidas y se encontró con un hombre, ataviado como un príncipe, reclinado sobre los almohadones de un elegante

Perdicel tuvo un siniestro presenti-

Algunos días después, atravesando los Campos Elíseos á la hora del crepúsculo, divisó un landau con arrees á la Doumont. En el interior iba una mujer.

Meriadec estaba muerto y los herede ros de Cabestan habían puesto las manos sobre los millones. Volvióse tristemente hacia su casa y

contó á su mujer lo que había visto. Rosita se echó á reir tratándole de Después dijo bruscamente: -¿Y nosotros vamos á tener eterna mente á la hija del soldado?

- 80 -

servado un buen corazón y él y Perdicel

Júzguese, por consiguiente de la ale gría del leal tutor al hallarse en presen

Raul, á quien creía muerto, Raul

quien, ya ne lo dudaba, era el nieto de

modesta que padía ser; pero al mismo tiempe nada más límpio pi decente. Se sentia la mujer; alli habitaba una, joven y hermesa, llena de corazón y en En la otra dormia Fatma. Y en la que dormía, trabajaba durante

Y más bruscamente entró Perdicol, poniendo á los dos jóvenes delante de

Cuando el joven desapareció, ella te-

Aquella tarde, Fatma trabajaba cerca

Los recuerdos de la nifiez son los más vivos, y aunque apenas si había visto

Alguna vez una nube pasaba per su frente, un lágrima redaba por sus me jillas y suspiraba.

bretón, le llamaba padrecito.
Perdicol olvidaba á Rosita y aquellos

pacientemente noticias suyas, durante muchos días. Perdicol nos decía: «No

—Habla,—dijo Raul.
—Guando Meriadec partió, esperames

AIII

El la reconoció. Era Olimpia de Gonidec.

Era Keraniou

carruaje.

col se cambió en certeza.

Entonces el presentimiento de Perdi

Vapores Directos

Linea de la América del Sur
Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fe, saldrá el día 20 de Marzo del puerto de Barcelona el vapor español

RGENTIN

Precios de pasaje de Palma para Montevideo y Buenos Aires: 1.a, 147; 2.a 100, y 3.a Admite carga y pasaje para dichos puntos.

Linea de las Antillas

Para Canarias, Puerto Rico, Santiago de Cuba, Habana y Cienfuegos saldrá del puerto de Barcelona fijamente el día de Marzo el vapor

Para Canarias, Puerto Rico, Ponce, Mayaguez, Santiago de Cuba y Habana, saldrá de este puerto el día 20 de Marzo el vapor español

NOTA.—Se suplica á los señores cargadores avisen á la mayor brevedad la carga que tengan que embarcar para reservarles la cabida necesaria.

Para más informes: dirigirse á los Sres. Martinez y Planas, San Juan 20, Palma.

No mas pelo blanco

Tintura del Doctor Jimeno Para teñir el pelo de color castaño, oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencille, rá-Venta en droguerías y perfumerías.—Farmacia del Globo, plaza Real 21—Barcelona

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocencia es el preferido. 50 años de éxito. Venta en droguerías y perfumerías—Barcelona, plaza Real, l, Farmacia del Globo.

Hotel Universo, Barcelona Plaza Palacio 3. Propietaria Viuda de J. Serra, Hospedaje, desde 5 pesetas. Restaurant á la carta

DE GLICERO DE FOSFATO

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consecutivas, pinaetencia, debilidad general, postracion nerviosa, neurastenia, potencia, eniermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismós

Frasco 2'50 pesetas. Depósiio: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo 41, Madrid y principales farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera 14

Gran fábrica de productos refractarios y de gré

Fabricación de ladrillos refractarias de lierras refractarias venta de tierras refractarias, Fabrica, Bordeta. Teléfono, 3.977.—Despache—Princesa y Cotonera 6—Teléfono, 1.847, Barceloua.

Cucurny, Propietario de las minas de tierras refractarias

vello de cualquier parte del cuerpo, matan las raíces y no vuelven á reproducirse. Este «depilatorio» es muy util á las personas
del bello sexo que tengan vello en el rostro y en los brazos, pues
sa y Cotonera 6—Teléfono, 1.847, Barceloua.

Cosmeticos de France, » quitan en pocos momentos el pelo y el
vello de cualquier parte del cuerpo, matan las raíces y no vuelven á reproducirse. Este «depilatorio» es muy util á las personas
del bello sexo que tengan vello en el rostro y en los brazos, pues
sa y Cotonera 6—Teléfono, 1.847, Barceloua.

Farmacéutico.

20 AÑOS MOMON 認認 及图 23 CALVO DIFLOM 85 POR QUE QUIERE Ha quedade comprobade por infinidad de eminoncias médicas.

que el Céfire de Oriente-Lillo es el único preparade en el mundo. que hace renacer y cracer el cabello, barba, bigote y esjas; impide su caída, evita las canas y cura todas las enfermedades del cuero cabellude, como son: Tina polada, ecsema pilese, alopecia seborres (cabeza grasienta), esepa, humores, etc., etc. Millones de personus que han usado el Céfiro de Oriente-Lillo certifican y justifican sus prodigiosos resultados. El que es calvo é le cas el cabello es porque quiere, pues mediante contrato

ji Nada se paga si no sale el cabellott Puede darse mayor garantía en el énite infalible del tan renombrado Céfiro de Oriente-Lillo?

Consulta per el inventor D. Heliodoro Lillo, Rambla de Ca-naletas, núm. 12, 1.º BARCELONA, de 3 i 3, dies festivos de Ida 1. También se dan consultas a provincias por escrico, mandaudo

un selle para la contestación. De venta en todas las buenas Porfumerías, Bazares, Droguerías, Farmacias y Peluquerias, a 5 pesetes franco.

DO AVISO IMPORTANTE 25,000 PHSETAS se apestarán contra igual cantidad, al que presenda demestrar que existe en el mendo un preparado que dé mejores resultados que el

CÉTIRO DE ORIENTE-LILLO

20 AÑOS de éxitos es la mejor garantía de que les «POLVOS cosméticos de Franch,» quitan en pocos momentos el pelo y el

débiles y enfermizos, desganados, linfáticos, de carnes totas, flojos de piernas, propen-sos á restriarse, con costras y excemas en la cara, escrofulosos, raquíticos, adultos anémicos, demacrados, con tos crónica, etc. El PRIMER PREMIO con que la laureó en su concurso el Colegio de Farmac. ^{cos} de Barcelona, garantiza su mérito y superior eficacia.

de Mentol y Cocaina

El dolor de garganta y la tos calman á la primera pastilla

que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, completando su acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaina y el clorato potásico.

Es de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas ya sean hipeatróficas é atróficas. de forma seca, granulosas, glandular, océnica de los fumadores, en las laringitis agudas y subagudas acompañadas de ronquera y cosquilleo laringeo, en las toses convulsivas tan pertinaces, en los alcohólicos y reumáticos, en la coqueluche, etc., etc., produciendo en todos los easos una acción rápidamene beneficiosa, y dejando á la garganta en tal situación y frescura y bienestar tan agradable, que el individuo se encuentra rápidamente muy mejorado, asegurando la curación en la mayoría de los casos.

Pescetas 1'50.—Em Paisma, Doctor Valenzuela, depositario.



Cruz

tuberculosis

Balcones de lance

Se venden en la cerrajería de Bartolomé Barceló, calle Matadero, número 22. Los hay de varias medidas con balustres redondes y nudos de fundición.

También se desea vender una galera nueva de 4 asientos y un carro de los llamados

Para los zapateros

Se hacen y arreglan escalas de hierros, planchuelas y toda clase de hierros de picar Calle de los Olmos número 96-2.º Enri-

que Tur, Fábrica de Pericas, Palma.

Imprenta de José Tous, calle de San Bartolomé-32

0000000000000

Este Jabón compuesto de hiel de vaca, afrecho y salol, es de perfume finísimo, y viene recomendado por la higiene moderna para la limpieza del cutis, en sustitución del jabón en pastillas.

0000000000

Indicadísimo y necesario para lavar la cara; por no producir escozor, conservarla tersa, sin manchas, granos, rojeces y arrugas prematuras. Usándolo en el baño, preserva á la piel y cuero cabelludo de toda enfermedad contagiosa. Con su uso diario se conserva la belleza eternamente. De venta en todas las buenas perfumerías de Palma. En el CENTRO DE ANUNCIOS, Plaza de Santa Eulalia 10, se facilitarán gratis botellitas de muestra de este jabón y datos para los pedidos al por mayor.

Se ruega al público visite nuestras sucursales para examinar los bordados de todos estilos, encajes, realce, matices, punto vainica, etc., ejecutadas con la máquina

Domèstica bobina central la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras si-

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura.

Máquinas SINGER para coser

Todos los modelos á ptas. 2'50 semanales

Pidase el catálogo ilustrado que se da gratis

La Compañla Fabril Singer Concesionarios en España ADCOCK y C.

Sucursal en la provincia de las islas Baleares

Palma de Malloroa, Jaime II—4

Las personas que sufran Neurastenia, Clerosis, inspatencia, Debilidad general, Palpitaclenea del corazón y Enfermedades nervicas recobrarán rápidamente la salud perdida con la

Se remitirá GRATIS una muest ra de este maravilloso TONICO EECCNATITUYENTE, en elegante caja metálica á toda persona que lo solicite del autor. Comenech, Bajada de

Inscripto en la Farmacopea de 1894 y en la de Higiene de 1900 con medalla de oro

Jarabe Pagliano DEPURATIVO Y RE- C FRESCANTE DE LA C SANGRE del profesor ERNESTO PAGLIANO

INTIMACION

En toda España circula atrevidamente una falsificación de mi Jarabe Pagliano, una mezcla dañosa para la salud de quien hace uso de ella. Mi nombre Ernesto Pagliano, me ha sido usurpado. Esté atento el público, pida siempre mi marca de fábrica, en rojo, mi producto, á quien usurpa mi nombre Profesor Ernesto Pagliano, y á quien con la venta de mi falsificación produce daño á la salud pública y á mi reputación.

N. B. Dirigirse en Nápoles: Profesor Esneste Pagliano 4, Calata San Marco, y a les revendedores por mi autorizados. —En Palma de Mallorca, Miguel Bestard, droguería, plaza de la Cuartera 2 y 4 depositario por Palma é isla.

-- 78 ---

Ya lo cree. Hasta que Meriadec vuelva, si vuelve.

-Pere jei ha muerte?

-No se sabe.

Rosita no insistió. Tenic su idea.

Un día, al velver, come de costum bre del café de la Arcade, encontrése la casa vacía y una carta de Rosita.

Una carta de Rosita en la que, diciéndole que la vida común le era insoportable, le cemunicaba que había de cidido marcharse.

Perdicel dejó caer la carta de sus manos y cayó él mismo sobre el pavimenio.

Cuando volvió en sí, una joven, essi una niña, le predigaba sus cuidades de: rramando un torrente de lágrimas.

Era Fatma. Perdicol pensó primero en matarse.

Pero el deber se lo impidió. ¿Ne había él prometido á Meriadeo cuidar á la joven árabe? Vendió el hotel.

Fatma y él no podían ni debian con-

Con el poco dinero que la venta le produje, arregióse un piso y díjose lleno de entusiasmo:

-Trabajaré.

que el castillo adonde Olimpia me llevó, ne es otro que el de Guadalest. -Estad seguro-dijo Perdice!

-Pero en les quince dies que alli estave, ne of habler de Meriadee. -¿Os quedásteis solo con ella?

—Con ella y dos criades, de los cua les uno era indudablemente ese Kera niou de que habláis. -Desde luego. dY si Meriadec salió de París en

nuestro seguimiento, cómo no llegó á

-No se comprende. - Vayal... - murmuró Perdicol.

Los otros, Loudeac, Raul o Mr. de Genidec, que no es mejor, le habrán detenide en el camino.

- ¿Y después? -Lo habrán asesinado.

Fatma lausé un grite. De repente, y como si hubi ra obe decido á un presentimiente misterioso: -No, padre-dije.-Ese es imposi.

ble, os equivocáin. -Ojala, podre hija mia, -dije Perdi

-Mirad, padre-continué Fatma,muchas veces y muy amenude pienso y sueñe con Meriadec y le vec en mis sueños, y cuando quiero llerar, una vez

habían quedade impresos en su me

Después, se había hablado tanto de Raul, delante de ella, desde la partida de Meriadeci

Fatma conecía, por la punta de les dedos, la historia del Castillo de Gua dalest y del viejo Cabestan.

Hubo un cuarte de hora de verdadera emceión en aquella pebre easa. Raul contó su historia, Perdicol y

Fatma le escuchaban ávidamente. Ricard puse orden en las preguntas y respuestes.

-Vesmos, señor Perdicel, -dije, puesto que nuestre amige Raul está aquí, es necesarie que le digáis todo le que sabéis.

Perdicol no se le hizo repetir.

Contó con todos sus detalles á Raul. atento, los sucesos de que el castillo de Guadalest había sido teatro cuando la muerte de Cabestan. Ningun detalle omitió, ni el fin trágico de Cartahut, ni la partición de las Herras del castille, ni la estancia en París de Mme. Gonidec, de Ramel, de Keraniou y de Loudeac.

Completó su relato con las confiden cias que Meriadec le había heche, y en tonces Raul, interrumpiéndole, le dije: -Ahora está fuera de duda para mí

- 79 -

Aroun, el spahí, había sido reclamado en las filas. Quedose, por consiguiente, Perdicol

solo con Fatma. Bien pronto sus escasos recursos es tuvieron agotados. Era necesario pensar en el trabajo, y

un día por la mañana, le encontró en el puerto, con un salario de cuatro francos per día.

Fatua, por su parte, sabía coser y trabajó también. Perdicel la llamaba hija y ella á él

El buen bretón salía per la mañana y volvía ya muy entrada la noche. Algunas veces estaba sombrie y des

esperado. Pensaba en Rosita. Pero entonces Fatma le echaba sus dos brazos al cuello y le decía:

-¡Si tú supieras cómo yo te quiero, padreeito miel... Y Perdicol hablaba con los ojos lle nos de lágrimas y en sus labies una son

Después le quedaba un amige. Ese amigo era Richard Richard no era dicheso, la fortuna no le había sonreido.

Artista al principio, vino á ser obrero ornamentista, pero siempre se había re